

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan sifat penelitian

Peneliti menggunakan metode penelitian hukum empiris. Dalam penelitian hukum empiris, kami mempelajari hukum yang dikonsepsi sebagai perilaku aktual, sebagai fenomena sosial yang diam-diam dialami setiap orang dalam kehidupan sosialnya. Oleh karena itu, penelitian hukum empiris disebut juga penelitian hukum sosiologis.¹

Pendekatan yang digunakan didasarkan pada pendekatan sosiologi hukum, yaitu pendekatan yang menganalisis bagaimana reaksi dan interaksi yang terjadi ketika sistem normatif berfungsi dalam masyarakat. Ada juga pendekatan sosiologis terhadap hukum. Pendekatan ini dibangun sebagai pendekatan yang stabil, terlembaga, dan sah secara sosial.²

Metode kualitatif digunakan dalam analisis penelitian ini. Prosedur penelitian yang menyediakan data deskriptif analitis, yaitu uraian tertulis atau lisan tentang masing-masing objek penelitian dan perilaku sebenarnya.

B. Lokasi penelitian

Adapun lokasi penelitian ini adalah bertempat di Banjarmasin kecamatan Banjarmasin Tengah. Alasan peneliti memilih lokasi penelitian

¹ Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum* (Mataram NTB: Mataram University Press, 2020), hlm 80.

² Muhaimin, hlm 87.

ini yaitu karena Pusat kota dan banyak terdapat pedagang kaki lima yang berjualannya dengan adanya fasilitas jasa parkir yang dimiliki orang pribadi atau yang dikelola oleh pemerintah.

C. Subjek dan objek penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah orang yang dapat memberikan informasi atau biasa disebut dengan informan, data yang Data peneliti dibutuhkan terbatas pada apa yang diketahui dan peneliti tidak dapat mengarahkan jawaban semuanya.³ subjek dalam penelitian ini yaitu:

- a) Kepala UPTD Parkir dinas perhubungan Kota Banjarmasin
- b) Pedagang kaki lima dengan total informan 10 orang

2. Objek penelitian

Objek penelitian ini mencakup ketentuan kenaikan tarif parkir yang dilampirkan dalam peraturan daerah nomor 15 tahun 2023 tentang pajak daerah dan retribusi daerah.

³ Nur Solikin, *Pengantar Metodologi Penelitian Hukum*, 1st ed (Pasuruan, Jawa Timur: CV. PENERBIT QIARA MEDIA, 2022), hlm 125.

D. Data dan Sumber data

1. Data

Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan sekunder yang diperoleh dari tinjauan pustaka, observasi, dan wawancara. Pengumpulan data meliputi:

a) Data primer

1) Data sekunder

Sumber data primer merupakan data yang diperoleh dari sumber utama. Dalam penelitian ini, data primer dikumpulkan melalui wawancara dengan pihak-pihak terkait di lokasi penelitian, yaitu dinas perhubungan kota Banjarmasin. Sumber data primer meliputi wawancara Kepala UPTD Parkir di Kota Banjarmasin selain itu sumber data primer juga meliputi wawancara dengan para pedagang kaki lima untuk mendapatkan informasi yang relevan terkait dampak social ekonomi retribusi parkir terhadap pedagang kaki.⁴

2) Data sekunder

Dalam penelitian ini, data sekunder atau data kepustakaan dan dokumen meliputi bahan hukum primer, bahan hukum sekunder, bahan hukum tersier, dan bahan non hukum.

⁴ Wiwik Sri Widiarty, *Buku Ajar Penelitian Metode Penelitian Hukum*, 1 ed. (YOGYAKARTA: Publika Global Media, 2024), hlm 138.

Data tersebut berfungsi untuk membantu melengkapi dan menjelaskan data primer.⁵

2. Sumber Data

Sumber data adalah asal informasi yang digunakan dalam analisis atau penelitian. Dalam penelitian ini, sumber data Keluhan atau Dampak Sosial Ekonomi Pedagang Kaki lima di Banjarmasin.

E. Teknik pengumpulan data

Teknik pengumpulan data merujuk pada metode atau cara yang digunakan untuk mengumpulkan informasi yang digunakan dalam analisis atau penelitian.

Teknis pengumpulan data yang digunakan penulis adalah :

1. Wawancara

Dalam penelitian ini, menggunakan wawancara terstruktur sebagai salah satu metode pengumpulan data untuk memperoleh informasi yang relevan dan mendalam sesuai dengan tujuan penelitian.

Melalui wawancara, peneliti dapat menempatkan ke dalam konteks yang lebih besar dari apa yang telah dilihat, didengar, atau dialaminya.

2. Observasi

Dalam penelitian ini, juga menggunakan teknik observasi sebagai metode pengumpulan data untuk memahami fenomena secara langsung dan mendalam

⁵ Wiwik Sri Widiarty, hlm 140.

sesuai dengan konteks penelitian. Dengan cara mengamati secara sistematis fenomena yang diamati.

3. Dokumentasi

Dalam penelitian ini, juga menggunakan teknik dokumentasi dengan bukti foto sebagai pendukung untuk merekam dan memperkuat data yang diperoleh selama proses penelitian.

4. Studi kepustakaan

Penelitian kepustakaan, atau penelitian kepustakaan, sering juga disebut penelitian kepustakaan, adalah proses penelitian yang mengumpulkan, mengevaluasi, dan menganalisis kepustakaan yang berkaitan dengan topik penelitian tertentu.

F. Analisis Data

Analisis data dalam penelitian ini adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan bahan-bahan lain, sehingga dapat mudah dipahami, dan temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain.

G. Sistematika Penulisan

BAB I pendahuluan, pada bab ini berisikan latar belakang masalah, tentang jumlah penduduk di kota Banjarmasin, jumlah kendaraan bermotor di kota

Banjarmasin dan dampak social ekonomi retribusi parkir terhadap pedagang kaki lima jika adanya penyesuain tarif parkir. rumusan masalah, bagaimana pengelolaann dan perizinan lahan parkir, dan efektivitas dampak sosial ekonomi retribusi parkir terhadap pedagang kaki lima tujuan penelitian untuk mengetahui bagaimana pengelolaan dan periszinan lahan parkir, signifikasi penelitian adanya manfaat teoritis dan manfaat praktis, definisi operasional, kajian pustaka dan sistematika penulisan.

BAB II landasan teori, berisikan tinjauan teroritiss berkaitan persoalan yang diteliti efektivitas hukum, Kepatuhan hukum, keadilan hukum.

BAB III Metode penelitian, pada bab ini berkaitan dengan metode yang dilakukan, jenis dan pendekatan penelitian, lokasi penelitian di Kawasan karamaian di Banjarmasin tengah yaitu Kawasan wisata siring 0 kilometer Kawasan wisata siring patung bekantan, Kawasan wisata siring Menara pandang dan Kawasan pasar sudimampir, data dan sumber data, teknik pengumpulan data dengan wawancara, observasi, dan analisis data.

BAB IV laporan penelitian, pada bab ini memuat laporan penyajian data dari dinas perhubungan dan 10 informan Pedagang kaki lima dan analisis penelitian

BAB V Penutup, pada bab ini berisikan kesimpulan dan saran bagi kemajuan penulisan.